



八軒西

札幌市立八軒西小学校

学校便り

NO. 04

令和7年(2025年)

6月30日発行

相手を思う廊下歩行

学級活動部長

「廊下は歩こうね。」子どもたちの声かけや教員の声かけで、校内ではよく耳にするフレーズです。これは私が子どもの頃にも言われ続けてきた言葉でもあり、どの年代、どの学校でもよく聞かれる言葉なのではないでしょうか。また、子ども時代だけではなく、大人になった今でも「歩いてください。走らないでください。」という言葉を目にする場面があります。例えば、デパートなどの年明けの初売りバーゲンの開店時、テーマパークの開店時、スタンディングライブの開場時などです。私自身も一歩走りかけて、「あ！歩かなきゃ…！」と思う場面が何度もあります。「早く行きたい！」「1番に行きたい！」「急いでいる！」そんな心の表れが、きっと大人も子どもも走ってしまう行動につながるのだと思います。

昨年度、保健室へ来室したけがの件数は1533件。体育でのけがが大半を占めていますが、登校中や教室へ向かうまでのけがや、休み時間前後のけがも少なくありません。「どうしてけがをしちゃったの？」と聞くと、「チャイムが鳴って、急いで階段を上ったら足を踏み外しちゃった。」「教室に早く行きたくて、つい走っちゃった。」というような理由でのけがもありました。



ただ、一方で、相手を思いやる素敵な行動をしている子どもたちもたくさんいます。例えば、朝玄関での様子です。8時15分の解錠とともに、児童は一斉に玄関へと入っていくのですが、低学年の子に「先に行ってもいいよ。」と声をかけている姿や、落ち着いた廊下を歩いている姿も多く見られます。

きっと誰もが「早くやりたい、行きたい。」という気持ちをもっていると思います。その気持ちはあっても、「みんなが使うところだ。」「早く行きたい気持ちはみんな同じ。」「けがをしたら危ないな。」と、想像することが相手意識をもつことに繋がるのではないかと思います。走りたくなった時に、一度心の中で「友達だって早く行きたい気持ちは同じ。ぶつかったら危ないな。」と相手を思いやる気持ちをもって行動できるような姿を目指していきたいと思っています。

また、相手の気持ちを想像すること、相手を思いやる気持ちをもつことは、廊下歩行に限らず、本校の取組である「4つのあ」の「あかるいあいさつ」「あんしんあんぜん」「あわてずあとしまつ」「あたたかなありがとう」の全てに通じるものだと思います。まずは、「相手を思う 廊下歩行」で子どもたちみんなが安心安全に過ごせる学校を目指していきます。

7月の行事予定

日	曜	行事
1	火	全校朝会 いじめや悩みアンケート週間
2	水	委員会活動⑤
3	木	4つのあ放送 4年出前教室「水道のしくみ」 5年5時間授業(4日振替) 6年 ななかまど講座
4	金	5年6時間授業 5年校外学習(LNG・パルライス)※お弁当 6年 ななかまど講座
7	月	3年出前授業まちづくりビンゴ⑤
8	火	スクールゾーン実行委員会(10時～)
9	水	クラブ⑥
14	月	PTA資源回収 3年校外学習(マックスバリュー)
15	火	3年 オリンピックミュージアム見学
17	木	6年5時間授業(18日振替)
18	金	4年校外学習(青少年科学館)※お弁当 6年6時間授業 6年リンクアップコンサート※給食あり
23	水	委員会活動⑥
24	木	学力テスト結果配付日
25	金	1学期終業式(4時間授業:給食あり) (学校徴収金引落日)

新任職員の紹介

(相談支援パートナー・6月26日着任)

相談支援パートナーとは、学びのサポーターと同様、子どもたちが安心して学校生活を送るためのサポートをいたします。

放課後の登校について

放課後、学校に忘れ物を取りに来る児童が見られます。宿題等であれば、ご家庭にある代わりの学習を行っても構いませんし、児童の安全のため再登校する必要はありません。登校時も同様に、自宅に忘れ物をしたとしても、取りに戻ることはないように指導していますので、ご家庭でもそのようにお話しいただけるとありがたいです。よろしくお祈りいたします。

水泳学習について

7月1日(火)から水泳学習が始まります。今年度から水泳学習当日の健康調査を「すぐーる」で行います。未回答の場合は学習への参加ができないため、当日の朝8時10分までに忘れずに回答をお願いします。また、水泳帽子、バスタオル等の忘れ物がある場合も、衛生面の観点から貸し借りはできず、参加することはできません。忘れた場合、学校から連絡することはできませんので、忘れ物のないように準備をお願いします。

各学年の日程につきましては、学級便りや時間割をご覧ください。

配付物のお知らせ

7月24日(木)に、4月に行った学力検査の結果を、学習アシストシートとともに配付します。夏休み中のお子さんの学習にご活用ください。

リンクアップコンサート

18日(金)に6年生がリンクアップコンサートに参加します。リンクアップコンサートとは、ニューヨークのカーネギーホールが開発した小学生向けの音楽教育プログラム「リンクアップ」を基に作成した札幌版のプログラムです。学習の集大成として、コンサートホール Kitara で、PMF オーケストラと合唱やリコーダーで共演します。当日は学校到着が16時頃となり、下校時間が通常より遅くなります。その関係で17日(木)は6年生のみ5時間授業となります。

また、有料となりますが保護者の皆様もコンサートをご覧になることができます。

いじめや悩みアンケート

7月1日(火)から、いじめや悩みアンケート週間が始まります。子どもたちが安心して学校生活を送るためのアンケートです。今回のアンケートは各学級で個別に行い、この機会に子どもたち一人一人と話をする場をもちます。

★八軒西小学校HP★

最新の情報はこちらから

